

EN MADRID Y ARAGON

atacan los nacionalistas

ITALIA NO HARA NUEVAS CONCESIONES AL COMITE DE NO INTERVENCION ACUSA A RUSIA DE LA RESPONSABILIDAD POR EL PARO DE AYER

Se queja de la flojedad de Inglaterra y Francia frente a los Soviets. — Pospuesta la reunión del lunes hasta en la tarde del martes

Roma, 23. — UP. — La publicación "Información Diplomática", que obtiene sus inspiraciones directamente del ministerio de relaciones italiano acusa a Rusia de toda la responsabilidad del paro producido en el seno del comité de no intervención en la sesión de ayer, tildando a Inglaterra y Francia de "cómplices" en la nueva crisis ocurrida en la solución definitiva del problema

del retiro de los voluntarios de España. El artículo afirma que es absolutamente inexplicable la flojedad con la que Inglaterra y Francia permitieron que Rusia de nuevo bloqueara los procedimientos que ya estaban en vía de solución, y declara que en vista de lo acontecido no le será posible a Italia hacer nuevas concesiones "sustanciales" en es

te sentido, ya que ello resultaría "abusurdo" en vista de la actitud desafiadora adoptada por la Unión Soviética. La reunión del comité que se había fijado para el lunes en la tarde ha sido pospuesta hasta el martes, a las cuatro para permitir a los diferentes gobiernos representados en el comité ejecutivo considerar su respuesta a la resolución sometida a su aprobación anoche.

SEVEROS COMBATES EN LA CASA DE CAMPO Y EN SERVA DE OSA

Considerábase perdida la provincia de Asturias

MADRID, 23. — Con la campaña en Asturias por terminarse definitivamente, los comandantes nacionalistas en los diferentes frentes ha incrementado sus actividades ofensivas. Severos combates ocurrieron durante las últimas 24 horas en las afueras de Madrid en especial en el sector de la Casa de Campo, donde la artillería, las ametralladoras y las bombas de mano mantuvieron un fuego incesante. No se han anunciado cambios de posición ni en la Casa de Campo ni en la Ciudad Universitaria. No se ha producido un bombardeo general de Madrid desde el jueves en la noche, pero algunos proyectiles casuales han causado algunas víctimas. En el frente de Aragón los franquistas han iniciado una nueva ofensiva, pero después de un sangriento combate en la vecindad de Serva de Osa, los milicianos logra-



BENITO MUSSOLINI

(PASA a la página 3)

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Quilley

EDICION
ESTRELLA

Nº 501 — Director Rafael Soley — Año II
San José, Sábado 23 de Octubre de 1937.

Sangriento combate en MARRUECOS FRANCES

Inmediata Dimisión de Gobernador de Heredia

Plantea la gestión los partidarios del señor Ruiz. — Dirigirán un memorial en tal sentido al señor Presidente de la República

Bien; ya tenemos a don Rafael París, candidato oficial a la diputación por Puntarenas, peleándole como bueno, a campo raso y limpio. Ya no pueden decir sus adversarios que lucha la diputación en plano de ventaja por la posición gubernamental que ocupaba, política que no encajaba, doctrinariamente, en principios de buena moral. Su gesto, renunciando su posición oficial para hacer política, es todavía ahora de ejemplo por los

"ruisistas" heredianos en el caso del gobernador Trejos cuya inmediata dimisión ellos piden al jefe del Estado, sin tardanza. Y, en verdad, es bien raro que hasta ahora el señor Trejos no se haya separado de su puesto. Comentando el caso, oímos decir a un diputado herediano: —Caramba...! Es mucho exigir a don Victor... Permitásele siquiera el tiempo indispensable a dar sus papeles y arreglar sus cosas, personales, en la gobernación!

Pero, ya se ve; en política ni caben ni entran las transigencias. Y aquellos señores o afloran un ápice en sus pretensiones, o deben presentar en tal sentido un segundo pedimento al señor presidente de la república y con carácter de urgente.

LOS NACIONALISTAS MARROQUIES LUCHAN CONTRA LA POLICIA

Movilizada la legión extranjera para someter a los sublevados. — Doce muertos y setenta heridos

Casablanca, 23. — Un violento combate entre nacionalistas marroquíes, portando la bandera roja de Marruecos, y la policía y los residentes extranjeros en el pueblo de Khemisset se suscitó anoche, y esta mañana varios a-

legión extranjera francesa fueron enviados al lugar de los acontecimientos para restablecer el orden. Los aviones describieron círculos sobre el pueblo que

(PASA a la página OCHO)

EN PLAZA GONZALEZ VIQUEZ se celebrarán las Fiestas Cívicas

Me empeñaré por conseguir que así lo acuerde la municipalidad capitalina, Expresa a NOVEDADES el gobernador de San José, señor Rodó

Seguramente por afanes en intereses comerciales hay gentes que influyen, unos porque las fiestas cívicas sean verificadas en la Sabana y otros, en la plaza González Viquez y también en nuestros afanes reporteriles en la intención de aclarar el PRO-

BLEMA nos hemos preocupado por conocer la opinión de la autoridad que en el caso puede decir la ULTIMA PALABRA que lo es el gobernador Rodó, cuyo criterio es este:

—Destinado como ha sido el gran llano de Mata Redonda a

campo de sport una parte y otra aeropuerto internacional para los cuales objetos gástanse dinerales en su perfecta nivelación, estimo que ese paraje no es el apropiado para espectáculos de diversiones festivas populares.

(PASA a la página 4)

RENUNCIO EL PRESIDENTE INTERINO DE ECUADOR

El ministro de guerra asumió el mando en vista de la impopularidad de la Asamblea

GUAYAQUIL, 23. — El periódico "El Telégrafo" publica hoy la noticia exclusiva de que el presidente interino...

(PASA a la página 4)

IMPOSIBLE la UNIFICACION

Considerable Disminución de las adulteraciones de leche

DEL 66 POR CIENTO EL PORCENTAJE HA DISMINUIDO AL ONCE POR CIENTO

Por medio de NOVEDADES explica lo relacionado con el asunto el agente principal de policía de salubridad

El señor agente principal de policía de salubridad pública, don Marino Meneses no hizo es mañana las siguientes declaraciones, con respecto a la adulteración de leche, y refiriéndose a los porcentajes de esa adulteración. un reporte oficial sobre los

que se indicó eran del 66 por 100. Dicen así esas declaraciones: —Según apareció en su periódico en días anteriores, se dijo que de un informe oficial dado por el químico oficial señor Solazar en el que manifestaba que

(PASA a la página 3)

"Entre leales y renegados la repulsa es grande", expresa el diputado don Marcial Rodríguez al referirse a la situación del Partido Republicano Nacional en la Provincia de Alajuela

EN HEREDIA SE INTENSIFICAN LOS RABAJOS POR LA CANDIDATURA DEL SEÑOR RUIZ EN OPOSICION A LA DEL SEÑOR TREJOS

El licenciado don Juan Rafael Arias no ha intervenido en la nominación del candidato por la Provincia de Heredia

—Dice usted, doctor Rodríguez que ya es tarde para componerlas...?

Así lo creo. A como se han puesto las cosas, difícil a estas alturas intentar, pero ni siquiera pensar, en la posibilidad de la unificación del partido republicano nacional en la provincia de Alajuela. Reorganícese o no el comité ejecutivo de esa agrupación, nosotros iremos decididamente adelante con la bandera de las reivindicaciones hasta el término de la jornada. Entre "leales y renegados" — calificativo que nos dan los incondicionales del círculo oficial, — hay ya de por medio una pasión de perfecta repulsa por agravios inferidos, injustos e imperdonables de todo punto de vista. Este es mi modo de pensar y sentir personal; más nuestro partido está regido por comités

directores, únicos llamados a intervenir y resolver en esta clase de problemáticas.

Adelantándose a los acontecimientos — en esto nosotros vamos a la vanguardia de las actividades periodísticas informativas, — NOVEDADES anunció en su edición de ayer que por determinadas consideraciones políticas, el

(Pa a la página 5)

EL CIRCULO ESCARLATA INQUIETA A LA POLICIA DE NUEVA YORK

Vibraciones del minuto

LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

Conocida es de sobra, la verdad sobre España, incluso de los círculos y de aquellos representantes de la opinión pública cuya prensa se calla, la niega o la tergiversa deliberadamente; conocida es también de los gobiernos que por egoísmo político o por dependencia vergonzosa se hacen los sordos y ciegos. Estos círculos callarán por de contado la acusación lanzada por el ministro Goebbels en Nuremberg y basada en hechos incontestables, pero como además la han oído en la radio o leído en la prensa alemana miles de extranjeros, es de esperar que la verdad se propague al menos entre las gentes de buena fe y las de sentimientos humanos. He aquí en resumen, lo que el Dr. Goebbels ha dicho en su discurso; Desde 1919 venía ya Moscú preparando la revolución roja en España y costeando su organización con millones de rublos. Las revueltas de octubre de 1934 y de la primavera de 1936, fruto de esta agitación, han costado a España miles de muertos y heridos y pérdidas sensibles por el incendio y destrucción de edificios. Para agosto de 1936 estaba preparada la huelga general y la ejecución de todas las personas señaladas en una lista negra; pero el asesinato del diputado nacionalista Calvo Sotelo produjo el levantamiento de los nacionales, el 13 de julio, a cuyo frente se puso el general Franco. Los horrores y atrocidades, robos, incendios y asesinatos cometidos desde entonces por las bestias rojas son indescribibles, y sólo se conocen en parte. Fugitivos de

Madrid han declarado, por ejemplo, que un día se distribuyó carne entre los hambrientos y después se les dijo con cinismo que se habían comido la carne de los marroquíes prisioneros y sacrificados. En España se ha puesto en práctica la consigna de Lenin: "matar, destruir, no dejar una piedra sobre otra, si es de provecho para la revolución". Y en España exige esta por lo visto extirpar la mitad de la población, como se hizo en Rusia. Refiriéndose al hecho inaudito de que ciertos políticos democráticos y clérigos ingleses y norteamericanos tratasen de falsear la verdad, ha dicho el Dr. Goebbels: Si no es intención perversa y ruin de bagatelizar un peligro tremendo, es estupidez desprovista de todo instinto. Al principio de la guerra europea se propagaron noticias falsas sobre pretendidos horrores de las tropas alemanas en Bélgica, que no pudieron comprobarse, a pesar de los altos premios ofrecidos en Inglaterra a quien aportase pruebas; y diversas corporaciones elevaron protesta contra cosas que pertenecían al reino de la fábula. Pero los horrores de los rojos españoles, cien veces comprobados, dejan tan frescos a estos círculos. La misma prensa que entonces calumniaba a los soldados alemanes, cierra ahora los ojos ante los hechos verdaderos, o acusa a la parte contraria, según la antigua receta judía. Táctica conocida. Por eso no es de extrañar que los alemanes, que conocen bien a su cobarde enemigo, lo combatan.

Un doble crimen cometido el 2 de octubre en el mismo sitio y circunstancias que seis del año 1930. Un circo rojo ha sustituido a las 3 X con que el criminal ignoto hace siete años marcaba a sus víctimas

(De nuestro Corresponsal)

La noche del sábado 2 de octubre, era una de las últimas cálidas del temprano otoño neoyorquino... Louis Weiss, de 20 años; y su novia Frances Hajek de 18, después de tomar unos cuantos vasos de cerveza y algunos de licor en un cabaret, decidieron irle a contar sus amores a la luna nueva y pa-

lida desde un bosque cercano situado en Queens Village. Partieron en el automóvil Louis, un flamante coupé, y se internaron entre los árboles, para olvidar los edificios ruidos, mecánicos de la gran metrópoli y ahí... (PASA a la página 3)

La Nota Internacional

MUSSOLINI Y HITLER QUIEREN LA PAZ

En la entrevista de Mussolini y Hitler, cuyo resultado se esperaba en todas partes con ansiedad, sólo se ha repetido y hecho resaltar lo que tantas veces hemos oído: que el objetivo de Italia y Alemania no es otro que el de mantener la paz y defender el progreso de la cultura humana. Hitler ha dicho en su discurso: En el campo de Mayo y el estadio olímpico de Berlín se han reunido un millón de personas, pero en realidad han participado en esta manifestación 115 millones de individuos de ambas naciones, cuyo ardiente deseo es ver garantizada aquella paz que no sea el premio de la resignada cobardía, sino el resultado de una colaboración responsable dirigida a asegurar el bien espiritual, físico y cultural de los pueblos, en interés de toda Europa. Los ideales del liberalismo y la democracia no han podido salvar a Alemania de las insostenibles opresiones; por eso ha tenido que erigir el nacional socialismo un nuevo ideal para devolver al pueblo los derechos comunes y naturales que se le han negado con insistencia durante quince años. Italia, y sobre todo la Italia fascista, no ha participado en la imposición de humillaciones al pueblo alemán, comprendiendo que una gran nación no tiene menor derecho que las otras a la vida y al honor nacional. De la analogía de las revoluciones fascista y nacional-socialista hemos llegado hoy a la comunidad, no sólo de ideas, sino de acción. La fuerza única de nuestras dos naciones constituye hoy la mayor garantía de conservación de una Europa que todavía posee la conciencia de su misión cultural y no está dispuesta a sucumbir a la acción de los elementos destructores. Dos regimenes nacionales análogos se unen en estrecha amistad en un tiempo en que la internacional democrático-marxista sólo ofrece por todas partes demostraciones de odio y disolución, y to-

do intento de separar esta comunidad con la intriga o la sospecha fracasará ante el deseo de los 115 millones que la componen y sobre todo ante la voluntad de los dos hombres que a la presente les hablan. Y Mussolini, que ha hablado alemán y se ha dirigido al pueblo alemán con la salutación de "maradas", ha dicho a su vez que la visita no debe medirse por el metro de las visitas diplomáticas corrientes. Ni el hecho de que hoy haya venido Alemania indica tampoco que mañana haya de ir a otra parte. Solemne corroboración de los hechos y de la firmeza del eje. Berlín no se dirige contra otras naciones. Los fascistas y nacional socialistas desean la paz, pero una paz verdadera que no pase en silencio cuestiones resultantes de la colaboración de los pueblos, que las resuelva. A los que se preguntan suspensos el resultado de la entrevista de Berlín será guerra o paz, pueden contestarles en alta voz, Hitler, que paz. Si se conociese mejor la revolución que han dado a cabo nuestros dos países desaparecerían muchos prejuicios. Ambos tienen los mismos intereses en todas partes, y éstos mismos. Ambos tienen los mismos enemigos en todas partes, y éstos mismos irven a un mismo amor, Tercera Internacional, a creen en la voluntad del hombre como fuerza determinante, en la vida de los pueblos; ambos natalcen el trabajo como fuente de nobleza humana; ambos apoyan en la juventud, que crean en el valor, la perseverancia, el amor patrio y el desprecio de la vida cómoda. El reconocimiento de las dos naciones es sólo la obra de una fuerza espiritual, de la fe en una idea. Ambas naciones persiguen el mismo fin de independencia política y económica. Italia no ovidada nunca a Alemania el que, a p (Pasa a la página 3)

QUISICOSAS.....

SU DESTINO HOY

El niño que nace el 23 de octubre generalmente requiere en sus primeros años disciplina, paciencia y un cuidadoso entrenamiento tendiente a eliminar sus faltas, que pudieran el día de mañana conducirle a dificultades y peligros.

La mujer que nace el 23 de octubre es, por regla general, orgullosa, sensitiva y resuelta. El escepticismo y la aprensión debe ser eliminados de su espíritu. Si se quiere ahorrarse una gran cantidad de preocupaciones, la tendencia a ser inquisitiva y averiguarlo todo. Usted debe ser afortunada en sus empresas financieras, así como en sus amistades y relaciones sociales. Seguramente es inclinada a la música, el arte y la literatura, y su sentido de gusto es extremadamente acentuado, sobre todo en lo que se refiere a la comida. Como escritora, artista o músico, o también en el campo de los negocios o como enfermera, puede obtener los medios de hacer mucho dinero. En cuanto al matrimonio, piénselo mucho antes de entregarse al hombre que se quiere. (Pasa a la página 5)

Se dice que nuevamente se encuentra al borde del fracaso el comité de no intervención... Caramba... es una novedad. Esta noticia está al borde de la inocencia.

Dícese que los agricultores no cooperan con el centro nacional de agricultura. Y lo lógico es que el centro coopere con los agricultores... Para eso está hecho. Pero aquí las cosas se ponen a veces al revés.

Rusia está que se la lleva el diablo por la victoria rebelde y se la cobra a Inglaterra. Es la moda. A Inglaterra le cobra Alemania e Italia la intervención de los rojos en España. Pobre Inglaterra... le dan unos y otros.

BREVES Y MUY BREVES

Amigo
—Manuel me ha pedido 100 pesos. ¿Crees que debo prestárselos?
—¿Cómo así?
—Es que si tu no se los prestas, me los va a pedir a mí.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

- 23 de octubre
 - En 1906 murió en París Paul Cezanne el famoso pintor francés.
 - El 23 de octubre de 1917, a las 6 y cinco minutos de la mañana drugada fué disparado el primer tiro de las fuerzas expedicionarias americanas en la guerra europea. A dicha hora, el sargento Alexander L. Arch de la batería C. de la primera división, hizo el primer disparo en el sector de Luneville, en los alrededores de Compeigne.
- 24 de octubre
 - En 1814 nació en Guatemala don Rafael Carrera, el general que fué presidente de dicha república.
 - En 1648 se firmó en Múnster la paz de Westfalia, que puso término a la guerra de los treinta años.
 - En 1601 murió Ben Benatky, Praga, Tycho Brahe, el famoso astrónomo danés.
 - En 1882 murió repentinamente Janos Arany, considerado como el más grande poeta de Hungría, después de Petöfi.

LUCES DE LA HISTORIA



DE SABADO A SABADO

Nos llega desde Chile el señor Rencoret, traído por el gobierno para cambiar toda la fachada tributaria de Costa Rica. La idea no está mala. ¿Pero para qué vamos a cambiar nada? ¿Con qué objeto? ¿No estamos bien como estamos? Pues claro, hombre. Si vivimos deliciosamente. Cada uno paga lo que puede al fisco en mil diversas maneras, y el fisco devuelve los tributos en otras mil. Ya tenemos, pues dos mil maneras. Pero no obstante todo esto, creemos que debe pagar el señor Rencoret para inventar nuevos tributos, si cabe y son indispensables. El país ha estado perdiendo entradas a montones. Por ejemplo, se podría crear un tributo sobre aspiraciones a diputados... No tienen nuestros lectores que esto sería un pingüe negocio? Cada ciudadano que se sienta émulo de don Juan Rafael Arias podría pagar un porcentaje anual. Cada ciudadano que se sienta émulo de Ballodano, ya tendría que pagar un tributo mayor. Cada uno de los que sientan capaces de reponer a Vargas Coto, por ejemplo, ya tendría que pagar todavía más, ya que es difícil la tarea.

Por el estilo podrían establecerse tributos sobre brochas, atendiendo desde luego una escala progresiva. Desde la brocha disimulada hasta la brocha ostensible. Sería muy productivo.

También podría crearse otro tributo sobre proyectos no realizados del Banco Nacional o sobre proyectos por realizarse.

Y por el estilo, el doctor Rencoret encontraría aquí verdaderos filones.

Por el momento mejor que la renta del café y que la del banano y la de la fábrica de licores, estaría ese de los candidatos...

Hay que ver qué cantidad...
Si se queda uno espantado.

El señor Secretario de Relaciones Exteriores no concurrió a la cita de la comisión de presupuesto del congreso. Y nosotros creemos que ha tenido razón de sobra, pero más que de sobra. A don Tobías lo han

llevado a ese alto cargo para manejar las relaciones exteriores, en calidad de canciller, en calidad de hombre capaz de estrechar cada vez más si cabe los lazos que felizmente nos unen a cualquier cosa. Y en ello cumple su cometido. Pero de eso a que lo quieran coger las comisiones del congreso así sea le de presupuesto, hay una distancia enorme. Don Tobías no está en calidad de héroe ni de matasiete. Hay que darse cuenta de lo que eso significa. Un ministro en manos de una comisión del congreso es como meterse en las garras del general Dávila en Gijón. Y no faltaba más. Ha hecho muy bien don Tobías. No vaya. Lo quieren para ponerle las peras a cuatro. Mejor no meneallo.

Ahora si creemos que el secretario de estado conoce la prudencia y ha obrado como un Maaternich o como un Tayerand...

No hay que darle vueltas.

De un accidente no se escapa nadie, pero el que ama el peligro se gana el peligro en él perece.

COLORANTES "SUNSET"

LO MEJOR PARA TEÑIR en 30 colores firmes y brillantes, ropa de LANA, SEDA o ALGODON

— DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y PULPERIAS —

La Nota Internacional...

(CONTINUA de la Página DOS)

de todas las presiones, no participase en las sanciones contra Italia. Entonces fue cuando por primera vez se manifestó claramente la necesidad de marchar a las dos naciones juntas. El

eje Berlín - Roma se formó en el otoño de 1935 y desde entonces ha contribuido sin cesar a la aproximación de ambos pueblos y al fortalecimiento de la paz europea. El fascismo tiene su ética, a la que permanece fiel, y está ética coincide con mi pro

pia moral; hablar clara y francamente, y cuando se tiene un amigo, ir con él hasta el fin... Ningún gobierno del mundo tiene la adhesión del pueblo en la medida que la tienen los gobiernos de Alemania e Italia. Las democracias más grandes y puras que hoy conoce el mundo son la alemana y la italiana. En otras partes, bajo el manto de los "derechos inalienables del hombre" dominan la política las fuerzas del capital, las sociedades secretas y los grupos políticos en lucha. En Alemania e Italia se im

ta en la lucha contra el bolchevismo, nueva forma de oscuro despotismo bizantino, de aquella inaudita explotación de la credulidad de las masas inferiores, de aquel gobierno sanguinario de hambre y esclavitud. Esta forma de degeneración humana, que sólo vive de la mentira, es la que el fascismo viene combatiendo desde la guerra con extrema energía, de palabra y obra, pues cuando la palabra no basta y las circunstancias lo exigen, hay que echar mano del arma. Así lo hemos hecho en España, donde miles de voluntarios fascistas se han inmulado para salvar la cultura europea, la cultura que aun puede revivir si se aparta de los

falsos dioses de Ginebra y Moscú y se acoge a las puras verdades de nuestra revolución. — Veinte años han transcurrido desde que nuestro eximio guía lanzó a las masas el grito de ¡Alemania despierta! El grito halló eco en toda la nación, y Alemania ha despertado; hoy tenéis el tercer régimen. No sé si Europa despertará, y cuándo; pues aun operan fuerzas secretas, aunque bien conocidas, para convertir una guerra civil en una conflagración mundial. Bueno es, por lo tanto, que nuestros dos pueblos vayan resueltamente unidos. La gigantesca manifestación de hoy dará al mundo la prueba de ello.

Dentro de mes y medio estará terminada la carretera Heredia-Belén

Una extensión de 1500 metros resta que construir.—Sus méritos por los cafetaleros de Heredia los bonos necesarios para la terminación de esa obra

Los trabajos de construcción de la carretera que conecta la ciudad de Heredia con la estación del ferrocarril al Pacífico en San Antonio de Belén, fueron reanudados hace algunas semanas, habiéndose procedido a trabajar con toda rapidez a fin de que en menor tiempo esté terminada esa vía. Agricultores, particularmente cafetaleros de la provincia de Heredia, interesados en la solución de esa vía para habilitar el transporte de la producción de café de la presente cosecha que ya ha comenzado que en diciembre comenzará a

ser exportada, suscribieron los bonos necesarios para la terminación de esa obra, la que estará completamente lista para el tránsito de toda clase de vehículos a más tardar dentro de mes y medio, ya que solamente resta un trecho que escasamente mide un kilómetro y medio de largo. Una vez que estén terminadas esas obras será pavimentado el trecho que comprende del cuartel de Heredia a la carretera nacional a Alajuela, o sea un trecho de 600 metros con lo que quedará unida esta vía con la de Barba y Sarapiquí.

TERRIBLE TEMPESTAD EN EL CANAL DE LA MANCHA

Londres, 23. — Una terrible tempestad que azota las aguas del canal de la Mancha obligó a los numerosos barcos pequeños buscar refugio en los puertos de la costa sur. El oleaje causado por el fuerte viento desde el sureste es tremendo. El vapor inglés "S. riac" rescató a la tripulación de un yate abandonado a la altura de la isla de Wigh anoche. Ocasionalmente más de cuarenta pies de altura rompieron por el camino real Brighton y Seaford. El faro está inundado y las olas pelearon a los hoteles en la playa y el club real de la escuadra de yates. Las comunicaciones en Inglaterra y las islas en el canal de la Mancha están interrumpidas con el rompimiento del cable esta mañana, ya que

las de teléfono y telégrafo fueron rotas durante la noche.

LA OPINION PUBLICA NICARAGUENSE PREVEE UN ARREGLO PACIFICO DE LA DISPUTA

Mangua, 23. — Nicaragua acepta la oferta de mediación para arreglar la disputa fronteriza con Honduras por medio de representantes de Estados Unidos, Costa Rica y Venezuela, y los comentarios oficiales y de la prensa acerca del nombramiento del ministro americano en Panamá, doctor Frank H. Corrigan son muy favorables. Los periódicos locales publican la aceptación oficial de Honduras, y el consenso de la opinión pública prevé ahora un arreglo pacífico de la disputa.

VISITE la tienda

El Siglo Nuevo

y vea la exhibición que tiene en sus Escaparates o Ventanas

Telas de Seda y Encajes para ropa interior. Medias de Seda, HUMMING BIRD y RECAMIER las mejores y más conocidas las encontrará usted en EL SIGLO NUEVO

CARRIELES y BOLSOS de Cuero Legítimo en colores y estilos modernos.

Un Grandísimo Surtido en Crespones de Seda Estampados

Ya nos llegaron los Casimires Ingleses para Diciembre.

—:— VEALOS ANTES DE COMPRAR —:—

HERRERO VITORIA HNOS.

LEY GENERAL para los Serv

Le pasó una Carreta por el Estómago

EL ACCIDENTE OCURRIÓ EN TABARCIA
Encuétrase muy delicado de salud

De Tabarcia ha sido hospitalizado un boyero mortalmente lesionado por haberle pasado por el estómago la rueda de un carreta cargada de dulce. Esto ocurrió en lugar pedrozo de un bapino circunstancia aque agravó, por sus efectos, la situación del accidente que sufre nada menos que de dislocamiento de la columna cerebro - espinal; el caso, pues es de muerte. Luciano Quiros llamó ese labriego en desventura por su culpa, ya que el accidente tuvo por origen una mal tomada "papalina" que lo hizo caer frente a las ruedas de la propia carreta que conducía del pueblo a la capital. Estos casos, por desgracia, son frecuentes y todos tienen el mismo origen: la borrachera.

ra. Tú lo quisite perro mostén, tú te lo ten...

Dolencia

En el hospital de San Juan de Dios se encuentra enfermo de mucho cuidado, don Manuel Herranz, conocido comerciante de la provincia de Guayacuse. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

De Peralta

Mañana llega a la capital de su finca Chitaria en Peralta, el ingeniero don Oscar Rodríguez.

De Oro-i

Procedente de Oro-i llegó a la capital el caballero don Alvaro Esquivel.

En el Club Sport La Libertad

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: ...

En honor de los señores integrantes del equipo del Muy Ilustre Centro Gallego, daremos en nuestros salones, frente al alma cén Koberg, un gran te danzante el próximo domingo 24 de los corrientes a las 15 horas, acto al que tenemos el honor de invitar a usted. — El comité — Será amenizado por una magnífica orquesta.

Amiguito enfermo

Ha continuado mejor de su reciente dolencia, el querido amiguito Federico Sobrado aPris. — Son nuestros mejores deseos que restablezca pronto.

Será presentado el respectivo proyecto al Congreso
PREVIO DETENIDO ESTUDIO DEL ASUNTO
SERA ELABORADO

Este es el país de los problemas de estado. Surgen a cada instante y por cualquier cosa. Ahora tenemos el del "subsido a las empresas de aviación comercial". Como de costumbre: siempre tras la mejor tajada. Por cierto, ningún gasto de presupuesto tan justificado como este. Promover el desarrollo de esos servicios aéreos, es indudablemente hacer progreso y civilización. El país ve con satisfacción, pues, esos sacrificios económicos del Estado. No es para menos: a no haber sido la aviación comercial, cuántos pueblos de la república permanecerían aún aislados completamente de los centros civilizados. La mar...

Con todo, hay cosas que molestan, que astian y que cansan. Y cansados están en el gobierno de

las cosas que ocurren con las presas de aviación comercial, para terminar de una vez por todas con esa desagradable situación el jefe del Estado ha dispuesto lo siguiente: que esos servicios se rijan por efectos de una ley general. Y, así se hará. Entendidos en la materia, hacen ya estudios correspondientes y el proyecto respectivo será cuanto antes enviado a la consideración del congreso.

El pago de servicios por transportes postales se pagarán por viajes en vuelos y sin preferencias serán encomendados a todas las empresas serias y te responsable, simultáneamente, a manera que esos subsidios queden equitativamente distribuidos. Una forma de salir con bien del conflicto, sin molestar a nadie y quedando en condiciones de buen trato con todos.

Este problema ha sido considerado en forma seria y dilatada por el jefe del estado y sus secretarios de gobernación y fomento quedándose, en conclusión, en que dejamos dicho: ¡a una ley general comercial, procedimiento único, repetimos, para solución juiciosamente acertada de esas cosas. Y cuando a esto se llega adiós los contratos con esas presas.

De Cartago

Procedentes de Cartago estuvieron ayer en la capital las señoras doña Claudia Pacheco Volio y doña Lía Pacheco de

PARRAV

El te de lino de hoy

Hoy en la tarde en la residencia de la señora doña Adria Herrero de Ruiz, las amistades de la gentil señorita Carmen Ferrerás festejarán con un te de lino, con motivo de su próximo matrimonio con el caballero don Francisco De la Espina de Granados.

En plaza . . .

(VIENE de la Pág. UNO)

quedando para estas cosas la Plaza González Viquez y de tan pronto me empeñaré en que ese sea el lugar elegido para las corridas de toros de las próximas fiestas cívicas y con seguridad que a ser. De de acierto incalificable resultaría destinar la sabana a espectáculos de tal género y ello no me prestaré yo.

Interrogamos a más al señor gobernador sobre un punto de interés del ornato de la capital de un su propósito para suplir el servicio del tranvía eléctrico en las calles céntricas de la ciudad, manifestándonos: — Mi empeño mío, ese, conseguido con el ramal a la plaza González Viquez; también deseará pronto el del Pacífico que sea arreglada esa calle, que será pronto e iniciare enseguida negociaciones para suprimir de la Avenida Central. La ciudad capital progresa pastante hemos hacer por modernizarla completamente.

CUIDESE!!

Su enfermedad es seria!!



SU HIGADO
funciona mal!

Esa basca, ese mal paladar, ese dolor de cabeza, esos mareos, ese estreñimiento, le traen a Ud. ese malestar que lo aniquila.

LO UNICO

que lo cura de todo eso

— es —

HEPATOSAL

Vaya a cualquier farmacia y consígalo

Nuevos
Laboratorios
BADILLA
& LELEDÓN